



## El Centenario del Pilar

La noche del 1 al 2 de enero de 1940 aparecerá en las torres del templo del Pilar de Zaragoza, en forma luminosa, la jaculatoria «Bendita y alabada sea la hora en que la Virgen María vino en carne mortal a Zaragoza».

Simultáneamente será cantada y transmitida al espacio por potentes altavoces.

El dos de enero se cumple el décimo centenario de la venida de la Virgen en carne mortal a Zaragoza. Se están ultimando los detalles de confección de un programa completísimo que abarca todo el año próximo, en que han de celebrarse numerosos actos, todos ellos de gran brillantez, para festejar el magno acontecimiento.

Desde luego habrá un triduo de preparación y peregrinación, los días 1 y 2, de Zaragoza, ciudad.

El día de Año Nuevo, por la mañana, todo el clero zaragozano, regular y secular, presidido por el excelentísimo Cabildo, se trasladará solemnemente al templo del Pilar para hacer su visita de ofrecimiento a la Santísima Virgen.

Por la tarde de ese mismo día, las autoridades y Junta del Centenario se trasladarán también corporativamente al templo del Pilar, para hacer análogo homenaje a la Virgen.

Por la noche habrá un acto preliminar a la misa de media noche, fundación de la condesa de Cerrajería, con plática y canto del «Bendita y alabada sea la hora», en el momento de sonar las doce campanadas de la media noche, en la cual mismo instante serán echadas al vuelo todas las campanas de todas las iglesias de la ciudad. Pudiera ser que en esa misma hora se inauguraran las iluminaciones de los edificios públicos y particulares y que bandas de música recorran las calles de la ciudad.

En esta misa de media noche se administrará la sagrada Comunión a las autoridades y terminada la misa comenzará una administración continuada del Pan eucarístico a todos los que lo deseen, quedando montada una guardia de vela por señoras de la Corte de Honor y Caballeros de Nuestra Señora del Pilar, para cubrir los turnos extraordinarios, pues ya no se cerrará el templo.

A hora conveniente tendrá lugar un solemne pontifical en el altar mayor del templo del Pilar, en el que será oficiante S. E. el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani y en el que predicará un Prelado, tal vez el Excmo. señor Arzobispo de Zaragoza.

En la tarde de ese día dos, se verificará la visita a la Virgen por todas las parroquias de la ciudad, acudiendo sus respectivos feligreses al templo procesionalmente.

Se proyecta una magna procesión en ese día.

Se invitará a personalidades ilustres aragonesas para la asistencia a estos actos; se decorará el templo con gran suntuosidad; la iluminación espléndida que se está instalando lucirá con toda su brillantez, dando al templo rasgos de belleza insospechada.

Será muy posible que asista representación oficial de la ciudad de Granada, ya que el dos de enero de 1492 fué conquistada a los árabes dicha ciudad por nuestros Reyes Católicos quedando unida a esta fecha memorable del favor celestial, la no menos señalada del término de la reconquista española.

Todo se está preparando para que el Centenario comience de la forma más brillante digna y adecuada al cariño de los aragoneses y de los españoles a la Virgen Santísima del Pilar. Desde luego se está trabajando con grande interés por parte de todos, Sr. Arzobispo, Cabildo y Junta del Centenario, para que los actos de estos dos días sean algo de inde-

leble recuerdo y de tanta grandeza como corresponde al favor inmenso que hizo la Madre de Dios a los españoles dignándose visitar nuestro suelo en carne mortal.

Algunos detalles más podemos añadir a estas líneas generales de los actos que se preparan en Zaragoza.

Uno, importantísimo es que el día 2 de enero es casi seguro que estén totalmente derribadas todas las casas de la calle del Pilar; es decir, formada ya la gran plaza de las dos Catedrales.

Otro es, que ya está camino de Zaragoza, procedente de Barcelona, toda la instalación eléctrica y los fonógrafos que reproducirán en forma luminosa y sonora la jaculatoria «Bendita y alabada sea la hora...».

Viene en 126 cajas, con un volumen de 174 metros cúbicos y un peso de 18 toneladas. El transporte se realiza en once vagones.

Los fonogramas y la iluminación de la frase, cuestan 750.000 pesetas que con su instalación y entretenimiento significa una cantidad mucho mayor que sufragada íntegramente por las Eléctricas Reunidas de Zaragoza.

La noche del 1 al 2 de enero, estará realizada la instalación.

El hecho merece el aplauso de todos los devotos de la Virgen del Pilar porque son de tener en cuenta los grandes obstáculos que han sido necesarios vencer para traer desde Berlín a Génova y Barcelona toda la instalación, dadas las circunstancias internacionales.

La jaculatoria a la Virgen no irá colocada en forma de un rótulo luminoso, sino que constituirá unos anillos rodeando las torres y cúpulas y con visualidad desde la parte anterior y desde la posterior del templo.

En los cupulines se colocarán también, cruces y guiones de luz y la parte anterior y posterior de la leyenda estará separada por unas cruces de Santiago en luz roja.

La iluminación aparecerá automáticamente al sonar la primera campanada del reloj y en ese mismo momento potentes altavoces—los mayores de Europa—cantarán la jaculatoria.

Además, grandes proyectores iluminarán la cúpula central y la de la capilla de la Virgen.

En resumen: los preparativos para el 2 de enero, día glorioso del comienzo del Centenario, están en marcha.

Como este acontecimiento que se va a conmemorar afecta a todos los españoles, todos debemos contribuir con religioso amor y fervido patriotismo a su más feliz éxito.

La junta constituida en Avila para estos fines espera que nuestra provincia ha de querer quedar en el lugar de honor que le corresponde en el concierto de amores marianos que de todos los rincones de España se han de ofrendar a la Madre de Dios en este glorioso año conmemorativo de la venida de la celestial Señora a nuestro suelo.

DESDE EL KILOMETRO 21...

## Hasta El Escorial, llevaron los «camisas viejas», de Avila sobre sus hombros los restos del llorado José Antonio

«QUE DIOS TE DE SU ETERNO DESCANSO...»

El fúnebre cortejo se acercaba paso a paso al lugar en que nosotros le aguardábamos con las jerarquías y representaciones de la Falange provincial, que habían de hacerse cargo de los restos mortales del glorioso José Antonio. Su desfile por los campos cubiertos de verde en el otoño hace considerar al pensamiento puntos interesantes respecto al porvenir y presente históricos de nuestra Patria querida.

José Antonio cantó el amanecer de España en un himno optimista, de juventud amante de Dios, de la Patria y el Hogar. José Antonio sintió latente la vida de España bajo la corteza fría de un materialismo absurdo en que nos dejamos poco a poco envolver, a través de generaciones, que por haber encontrado fácil en demasía su camino languidecieron en un ambiente muelle y delicado.

Pasa ante nosotros el féretro. El alma queda en suspenso por no acertar a descifrar lo que por los sentidos llega a nuestro entendimiento, ni poder armonizar las ideas con la voluntad. No es posible que haya sido reducida al no ser, la grandeza de espíritu, la personificación del hacer constante en eficacia, la causa instrumental y eficiente del bien que hoy, en su doctrina de unidad, libertad y grandeza, podremos lograr y de hecho gozamos en principio.

Pero esta situación espiritual se aclara ya en marcha sosegada, lenta, solemne, hacia el Alcázar imperial cuyas cúpulas y torres divisamos a lo lejos.

Allí están enterrados los reyes grandes y aquellos otros que con su indolencia no supieron mantener la grandeza heredada. Sin embargo, el espíritu de aquellos reyes, de los que labraron grandezas, cuyos restos son cenizas hoy, inspiró el resurgir patriótico que José Antonio anuncia con sus predicaciones, y da vida con sus actividades y con su propia sangre, mezclada a la de tantos caídos en la Santa Cruzada de renacimiento. Por esto no consideramos el féretro, ni el sepulcro de José Antonio como otra cosa que relicario de unos despojos materiales de gran valor sentimental. Pero lo que verdaderamente representa José Antonio está en el vivir nacional, y aquellos hombres que le rinden póstumo homenaje son la levadura que él dejó preparada. Sobre ellos pesa verdaderamente la responsabilidad de hacer reales sus ensueños...

Al kilómetro 21

En la carretera de El Escorial, kilómetro 21, tenía su puesto de relevo en el traslado de los restos de José Antonio la Falange de Avila. Allí en torno al jefe Provincial estaban el Excmo. señor Gobernador Militar, una representación del Excelentísimo Ayuntamiento, delegados provinciales de Justicia y Derecho, servicios técnicos, propaganda, del S. E. M., jefe del Servicio Nacional del Trigo en la provincia, y una centuria de «camisas viejas» al mando del jefe provincial de Organizaciones Juveniles.

El trayecto a recorrer había sido en buena parte cubierto con flores y laureles traídos exprofeso del sur de la provincia.

Poco antes de llegar el féretro al lugar indicado se organizaron las presidencias oportunas, figurando en la primera, con el jefe provincial, el señor Rodríguez Cano, que es de propaganda, señor Gómez Málaga y como delegado de servicios, nombrado por el jefe provincial, el señor Minguela. En la segunda presidencia figuraban las autoridades abulenses y algunos delegados de servicios. En una tercera fila, más nutrida, las comisiones y representaciones.

Ante el féretro

Llegado que hubo el fúnebre cortejo, depositado el féretro en el suelo, se adelantaron los dos jefes provinciales: el de Avila responde un emocionante presente al grito ¡José Antonio! que lanza el de Las Palmas. Se abrazan. Firman el acta de entrega, y a continuación el clero abulense, presidido por el delegado de Asuntos Religiosos, doctor García Robledo, canta un solemne responso y suenan las salvas de rigor.

Hacia El Escorial

En marcha la fúnebre comitiva, camina lenta y pausada. Son las fúnebres canciones el ritmo ta, ta, de los pasos firmes que podrían contar-se los únicos sonidos que se perci-

A la sombra de los muros seculares del Monasterio descansan los despojos mortales del fundador de la Falange

ben, pues que la Naturaleza parece haber quedado en silencio.

Pocos kilómetros después una representación de la Falange de El Escorial se agrega a la comitiva con cruz alzada delante del clero.

Un alto para rezar el Rosario de difuntos, y otra el paso rítmico, e silencio...

Sin parar se hace el relevo de los portadores del féretro: uno... dos...

Otro alto, y aún otro, en los que se reza y se pide.

En El Escorial

A hombros de falangistas abulenses, tras un camino de nueve kilómetros, entran en El Escorial los restos de José Antonio. Se hace cargo de ellos, con el ceremonial de costumbre, la Falange de Marruecos. Da guardia de honor la centuria «José Antonio» de Alicante.

Llega el Caudillo

A las 3,45 se oyen los acordes del Himno Nacional y poco después llega el Caudillo, que inmediatamente se sitúa al frente del Gobierno, en la puerta principal de la Lonja. El Caudillo viste de uniforme de Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Detrás del Generalísimo estaban situados el general Moscardó, el teniente general Saliquet y los ministros.

El Cortejo fúnebre hace su entrada en El Escorial

Poco antes de las cuatro, el Cortejo fúnebre llegó a la entrada de la Casita del Príncipe, que da acceso a la carretera.

El Consejo Nacional espera la llegada en la verja de la Casita del Príncipe y seguidamente la comitiva avanza sobre una alfombra de flores y ramaje y entre los cantos litúrgicos de las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de El Escorial. La representación de Marruecos, al llegar a dicho sitio, hace entrega de los restos al Consejo Nacional invocando el nombre de José Antonio, el jefe de dicha Falange de Marruecos y contestado el «Presente» de ritual, el secretario general del Partido, general Muñoz Grande, que se hace cargo de los restos.

El Consejo Nacional hace entrega de los restos a la Junta Política, y el cortejo avanza hacia la puerta principal del Monasterio, llevando el féretro la referida Junta, presidida por el señor Serrano Suñer. Fuerzas de Tierra, Mar y Aire, que se hallan delante de la calzada principal, presentan armas, y la comitiva se detiene ante el Caudillo.

Entrega de los restos al Caudillo

El presidente de la Junta Política hace entrega de los restos del Fundador al Caudillo. El señor Serrano Suñer pronuncia un solemne «¡José Antonio!», contestado con un «¡Presente!» por todos los que allí se hallaban en medio de gran emoción. Entonces el Caudillo hace entrega de

(Continúa en la 4.ª página)

## El ejército soviético invade Finlandia por tres sitios

### Esta agresión--dice «L'Osservatore Romano»--es una amenaza de soviétización de Europa

LA SITUACION INTERNACIONAL

El oso moscovita se ha lanzado sobre la infeliz Finlandia para destrozarla como lo está haciendo con la infortunada Polonia, como lo quiso hacer (Dios sea bendito, que lo estorbó) con España.

Los Soviets saben que el conflicto que divide a Londres, Berlín y París, les permite trabajar libremente para realizar todos los planes que tengan con referencia a los Estados vecinos de la U. R. S. S. Stalin quiere presentarse ante los rusos como el hombre que no sólo recobra el territorio que tenía el Imperio ruso en 1914, sino que consigue llevar a cabo los objetivos que se propusieron los Zares más ambiciosos. Después de llevar las fronteras de la U. R. S. S. en el este cerca de los límites de 1914, a consecuencia de la desaparición de Polonia ahora se propone Stalin ampliar la zona marítima con los territorios ocupados por Finlandia. Moscú cree que el momento actual es el más a propósito para la operación contra Finlandia. Los hombres de Helsinki, en su lucha desesperada para resistir la presión moscovita, no encuentran apoyo ni en Berlín, que pactó con Moscú para mejor defenderse de los ingleses, ni en Londres que, por ahora, sólo tiene la preocupación de terminar con la Alemania de Hitler.

La actitud alemana ante la tragedia que ha empezado para los finlandeses queda reflejada en la actitud observada por la prensa. Los periódicos berlineses sólo han reproducido los comunicados procedentes de Moscú, sin hacer mención de las réplicas que Helsinki presenta a los ataques rusos. Aunque ningún comentario he visto hasta ahora, basta reproducir la frase «Por el camino de Bech» con que un periódico tan serio como el «Deutsche Allgemeine Zeitung» presenta a dos columnas la noticia del conflicto ruso-finlandés, para tener una idea clara de la actitud alemana ante la suerte que espera a Finlandia...

Berlín y Londres tienen una misión primordial en Europa. Defender la civilización occidental de los ataques bárbaros. Cuando ingleses y alemanes olvidan esta misión, para luchar entre ellos, entonces los pequeños Estados vecinos del coloso ruso pagan a precio muy caro y doloroso esta lucha fratricida. Ante los momentos dramáticos que está viviendo Finlandia, sería de elogiar que los hombres de Londres y Berlín reflexionaran nuevamente sobre el peligro de la extensión del comunismo ruso en Europa; y llegaran a un acuerdo para seguir defendiendo la civilización occidental.

Comunicado alemán

«En Occidente, débil actividad local de la artillería. Aparatos de reconocimiento continuaron sus vuelos sobre Inglaterra.»—Efe.

Comunicado francés de la mañana

«Sin novedades de importancia.» Efe.

«Actividad normal de las patrullas de reconocimiento. Uno de nuestros torpederos atacó con éxito a un submarino enemigo.»—Efe.

El vapor inglés «Yoniang» choca contra una mina

AMSTERDAM.—El vapor inglés «Yoniang», de 3.000 toneladas, chocó con una mina en la costa oriental de Inglaterra, hundiéndose.

La tripulación se salvó.—Efe.

Empieza la guerra

HELSINKI.—Oficialmente se anuncia que ha estallado la guerra con la URSS.

Los aviones soviéticos han bombardeado la central eléctrica de Helsinki y el importante centro industrial de Enso, donde está instalada la mayor fábrica de celulosa del país. (Efe).

HELSINKI.—Ha sido facilitado el primer parte de guerra finlandés que dice así:

«La guerra ha estallado. Las tropas rusas han pasado la frontera de Carelia.» (Efe).

(Continúa en la cuarta página)



Primera Encíclica de Su Santidad Pío XII

**“SUMMI PONTIFICATUS,”****Sobre la Unidad, Caridad y Justicia entre todos los hombres****CARTA ENCICLICA a los venerables hermanos patriarcas, primados, arzobispos, obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica**

(Continuación)

firmeza, resolución y voluntad de victoria, poderosamente aumentado en tan arduas circunstancias, experimentamos nosotros un soplo consolador e inolvidable en aquellos días en los que con tremulo paso pero confiado en Dios, tomamos posesión de la Cátedra que la muerte de nuestro grande Predecesor había dejado vacante.

**La gratitud del Pontífice**

Ante el vivo recuerdo del sinnúmero de testimonios de adhesión filial a la Iglesia y al Vicario de Cristo, y las manifestaciones tan tiernas, calurosas y espontáneas que recibimos con ocasión de nuestra elección y coronación, nos place aprovechar esta ocasión propicia para dirigiros a vosotros, venerables hermanos, y a cuantos pertenecen a la grey del Señor, palabras de conmovido agradecimiento por aquél plebiscito pacífico de amor reverente y de inquebrantable felicidad al Papado en el que se reconocía la providencial misión del sumo sacerdote y del pastor supremo. Porque ciertamente todas aquellas manifestaciones no estaban ni podían estar dirigidas a nuestra humilde persona, sino únicamente al oficio altísimo a que el Señor nos eleva.

Y si ya desde aquel primer momento sentíamos todo el peso de las graves responsabilidades anejas a la mayor potestad que nos confería la Providencia divina, al mismo tiempo nos consolaba grandemente ver aquella grandiosa y palpable demostración de la indivisible unidad de la Iglesia católica que tanto más compacta se abraza a la indestructible roca de Pedro, y forma a su alrededor muros y antemuros más fuertes, cuanto más crece la altivez de los enemigos de Cristo. Este mismo plebiscito de unidad católica mundial y de sobrenatural fraternidad de pueblos en torno al padre común, nos parecía tanto más rico de felices esperanzas, cuanto eran más trágicas las circunstancias materiales y espirituales del momento en que acaecía; y su recuerdo nos siguió confortando aún en los primeros meses de nuestro pontificado, cuando experimentamos ya las fatigas, las ansiedades y las pruebas de que está sembrado el camino de la esposa de Cristo a través del mundo.

**La gratitud a los no católicos**

Ni queremos pasar en silencio el profundo eco de conmovido recono-

cimiento que suscitó en nuestro corazón la felicitación de aquellos que, sin pertenecer al cuerpo visible de la Iglesia Católica, en su nobleza y sinceridad, no han dejado de sentir todo lo que, en el amor a la persona de Cristo o en la fe en Dios, les une a nosotros. Vaya a todos ellos la expresión de nuestra gratitud. Los encomendamos a todos y a cada uno a la protección y a la dirección del Señor y aseguramos solemnemente que sólo un pensamiento domina nuestra mente: imitar el ejemplo del buen pastor para conducir a todos a la verdadera felicidad: para que tengan vida y la tengan más abundante (S. Juan, 10, 10).

**La gratitud a los estados, y en especial a Italia**

Pero de manera particular nos sentimos movidos en nuestro ánimo a patentizar nuestra íntima gratitud por las manifestaciones de reverente homenaje que nos han llegado de Soberanos, de jefes de Estado y de autoridades públicas de naciones con las que la Santa Sede se halla en amigables relaciones. Y siente particular alegría nuestro corazón al poder incluir en este número, con ocasión de esta primera Encíclica dirigida a todo el pueblo cristiano esparcido por el mundo, la amada Italia, fecundo jardín de la fe plantada por los Príncipes de los Apóstoles, la cual, gracias a la obra providencial de los pactos Lateranenses, ocupa en la actualidad un puesto de honor en la categoría de los Estados oficialmente representados cerca de la Santa Sede.

En estos pactos tuvo feliz principio, como aurora de tranquila y fraterna unión de ánimos, ante los sagrados altares y en el consorcio civil, la paz de Cristo restituida a Italia; paz por cuyo sereno cielo suplicamos al Señor penetre, avive, dilate y corrobore fuerte y profundamente el alma del pueblo italiano, tan cercano a nosotros, en medio del cual respiramos el mismo álito de vida; invocando y augurando Nos que este pueblo, tan querido a nuestros predecesores y a Nos, fiel a sus gloriosas tradiciones católicas, sienta cada vez más en la elevada protección divina la verdad de las palabras del Salmista: *Beatus populus cuius Dominus Deus eius* (Salm. 143, 15): «Bienaventurado el pueblo que tiene al Señor por su Dios». Esta tan deseada nueva situación jurídica y espiritual que creó y selló para Ita-

**Sección religiosa**

DICIEMBRE

2

SABADO

La misa y oficio divino son de Santa Bibiana, con rito doble y color encarnado.

**La Inmaculada Concepción**

Santo Tomás.—La Congregación de Hijas de María dedica solemne novena a la Santísima Virgen María.

Por la mañana, a las ocho y ocho y media, misas rezadas en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, plegaria, sermón por el R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado, carmelita descalzo, bendición y reserva.

Magdalena.—Las Religiosas Concepcionistas dedican solemne novena a la Santísima Virgen María en misterio de su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las siete y media, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las cinco y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por un R. P. Franciscano, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

—San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, V. O. Tercera de San Francisco, Juventud Antoniana y devotos abulenses celebran solemne novenario en honor de la Santísima Virgen María en su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

A las cuatro de la tarde, exposición de S. D. M., Estación, Corona de las Siete Alegrías, plática, novena, cánticos, solemne reserva terminando con una plegaria a la Santísima Virgen.

**San Francisco Javier**

S. I. Catedral.—Fiesta principal. A las ocho, misa de Comunión que celebrará el Excmo. Sr. Obispo.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Angel Sagarmínaga, director nacional de las Obras Misionales de la Propagación de la Fe y San Pedro Apóstol, preces del triduo, bendición y reserva.

lia y todo el orbe católico aquella obra destinada a dejar una huella indeleble en la historia, jamás se nos presentó tan grandiosa y unificadora como cuando desde la excelsa loggia de la Basílica Vaticana abrimos y levantamos por primera vez nuestros brazos y nuestra mano para bendecir a Roma, sede del Papado y nuestra amadísima ciudad natal, y a Italia reconciliada con la Iglesia y a los pueblos del mundo entero.

(Continuará)

Tipografía y Encd. de Senén Martín

Santos Bibiano, Eusebio, Marcelo, Hipólito, Máximo, Adria, Paulina, María, Mariana, Aurelia, Severo, Segura, Jenaro, Victoriano.

**Si lo viera la vidente...**

(Por apremios de espacio no nos fué posible publicar en su día el siguiente artículo)

Hoy —28 de noviembre— es la fiesta de la Beata Catalina, la que vió a la Milagrosa. Y ayer fué la Milagrosa. De la visión, a la vidente. Tino maravilloso de la Santa Iglesia, esta ocurrencia de festividades que implica honor de privilegio para la vidente y colmo de relego para los devotos de esta Virgen.

Con el dulce resabio de la fiesta de ayer en San Juan se despertó el espíritu; y con el grato rumor de sus recuerdos, para gozoso contrapunto, rompió el invitatorio de la muy agraciada y querida Beata. Después, en el sentido, como un suspiro de amor en vías de logro: esta optación, ¡Si lo viera la vidente!.. No me le iría ya el Padre Aladel con su dolido «¡que no es eso!»

Porque, en efecto, en estos cultos a la Milagrosa han sido muchos los aciertos y primores: el canto de las jóvenes, —arte y fervor que arranca y urde la impecable batuta del maestro, fervoroso artista—; los rezos de la muchedumbre, —rezos de pleamar por la presencia de la Luna más lunera—; la oratoria del predicador, y albricias al solar del misticismo, por donde, como era obligado, quiebra auroras el Imperio del Espíritu de hogao; el presbiterio, de gradearías ambiciosas del arco toral triunfalmente anchuroso, —¡la escalera imperial para la nueva Capítana!—; las luces del altar, —nuestros espíritus tejiéndole a María anagramas de amor en armonía de constelaciones—; la Comunión, —que agota las todavía juveniles energías del Pastor, ya que no sus anhelos—; ese nunca soñado «besamanos», —en que los besos a la medallita de los extremos de las cintas, dada a besar por bigotudos caballeros —¡y qué tenantes para la heráldica moderna—, suben en vibración por dichas cintas hasta las palmas de la Virgen, para de allí saltar a sus mejillas en frenesi que hasta a la estatua hace romper en risa de madre alborozada...— Han sido muchos los aciertos y primores en esta fiesta de la Milagrosa en la parroquia de San Juan.

Pero el mayor de los aciertos y primores, y en el mayor extremo, ha sido el de la imagen misma de la Milagrosa. Erase ésta la Virgen del Globo; y es esta Virgen la que responde con más fidelidad a la visión.

«Y la Virgen tenía en las manos un globito de oro... y le ofrecía al cielo... y del cielo bajó una ráfaga de luz sobre el globito... y el globito fué absorbido por la ráfaga hacia el cielo... y las manos de la Virgen, hechas reverbero, se abrieron derramando hacedillos de perlas de luz... Y la Virgen decía: «Este globito representa el mundo y a cada alma...» y estos rayos de luz, las gracias que yo alcanzo...» Primer momento de la aparición.

Un silencio—que en la vidente es

inconsciencia—, evidentemente para la transición, y la Virgen en esta actitud se encuadra en un marco ovalado ojalá; el marco gira y aparece el conjunto anagramático de una Cruz arriba, los Corazones de Jesús y de María por debajo, y abrazando Cruz y Corazones, una eme mayúscula muy grande... Y la vidente oye: «Haz acuñar una medalla conforme a este modelo. Todos los que la lleven alcanzarán mis gracias...» Segundo momento de la aparición.

En el primer momento se revela el misterio: la función de María en la Iglesia del Hijo: darnos las gracias, que es cosa sinónima de ser nuestra Madre. En el segundo momento se revela el memorial de este misterio y la prenda a que va vinculado el logro de las gracias, fruto de tal misterio: la medalla.

Para representar, por consiguiente, a la Virgen en el primer momento—a falta de una escena semoviente que lo abarcase todo—la estatua o imagen del globo. La Virgen de las manos abiertas, para el anverso de la Medalla Milagrosa.

Y así lo protestaba la vidente cuando el P. Aladel, su director, echando por el camino corto, modeló la Milagrosa con sólo añadir unos rayitos a las estatuillas de la Virgen con los brazos abiertos, ya existentes.

Viniérase por Avila y aprendería este buen Padre la fe de la verdad. Si en la fiesta de la Milagrosa celebras la revelación del misterio, ponme, como en San Juan, en el altar mayor alta y señera, la Virgen del Globo. Que, si la revelación del memorial celebras, todavía habrás de colocar en el altar, no la imagen sola de la Virgen con las manos abiertas y derramando luz—que es el anverso—sino toda la Medalla.

Ahora bien: en la revelación objeto de las apariciones a Sor Catalina, el misterio es lo substantivo; la Medalla es lo adjetivo.

Bien, por vosotros, pues, abulenses devotos de la Milagrosa. Habiais de ser vosotros, casta de muy letrados en puras teologías, quienes en el culto de la Virgen Milagrosa diérais con el secreto, con la forma más cumplida de expresar su contenido dogmático y ascético.

Cuando yo apologice sobre la cuestión, diré como argumento contundente: «Lo vi en Avila, igual que cuna, cátedra insigne de la sin par Doctora».

¡Ah! Y cuando se hable de la estatua para la Medjadora de las Gracias o la Reina del Mundo o la Madre Espiritual de los Cristianos, levantaréis en palmas esta vuestra, gritando en son de exigencia ilustrada y ardiente: «Esta es, la Milagrosa del Globo en las manos».

Si lo viera la vidente... Pues vería colmados sus sueños y anhelos; y os impartiría la mejor y mayor de sus, todavía primerizas bendiciones.

Mero Villar.

**Ciento diez salesianos fueron asesinados por los rojos**

ROMA.—Hasta ahora no ha sido posible efectuar una estadística de las víctimas pertenecientes a la Orden Salesiana de Don Bosco, caídas en España durante la revolución comunista. En el Inspectorado de Barcelona, hubo, en ocho casas religiosas 37 muertos contando sacerdotes clérigos y coadjutores. En el Inspectorado de Madrid, en diez casas 53 muertos. En el Inspectorado de Sevilla en cinco casas 20 muertos. En total los salesianos caídos en España son 110; 43 sacerdotes, 34 clérigos y 33 coadjutores.—C. I. B.

**Los problemas de la reconstrucción española como temas de estudio en el Instituto de Cultura Fascista**

ROMA.—El pasado 24 de noviembre inició sus actividades el Instituto de Cultura Fascista. Los temas asignados este año por el Secretario del Partido son los siguientes: 1) Preparación a la guerra total; 2) La nueva educación fascista; 3) El factor «raza» en el Estado fascista; 4) Albania en el Imperio fascista; 5) Problemas y aspectos de la reconstrucción española.—C. I. B.

**Casa de compra-venta**

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

**Las penas corporales en la libre Inglaterra**

LONDRES.—Se tiene noticia de que el Gobierno ha retirado en la Cámara de los Comunes el proyecto de ley para la abolición de las penas corporales ya presentado este año en primera lectura. Comentando esta noticia el corresponsal de «La Gazzetta del Mezzogiorno» de Bari escribe: «Así que en la libre Inglaterra, a la luz grande de los principios democráticos, están todavía en vigor las penas corporales, bastonazos y latigazos. Pero hay más. La propuesta presentada a los Comunes de abolir este residuo de pasados tiempos ha sido solemnemente rechazada. ¿No es significativo, y tal vez escandaloso, que la norma que admite las penas corporales, sea aceptada, sancionada y reafirmada en el mismo lugar donde todos los días oímos tonantes diatribas e imprecaciones contra la fuerza bruta y donde todos los lugares comunes del humanitarismo más ortodoxo tienen su tribuna y su altar».—C. I. B.

**CLASES DE CONTABILIDAD**

Avenida de Portugal, 7 bajo izqda.

**El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España**

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

minando las bases mismas de la religión y de la caridad, que son el amor de Dios y el respeto a su santa ley, pueden arrastrar a la sociedad moderna a los abismos no sospechados de ínfima destrucción y apasionada discordia». «Y ante el recuerdo de las ruinas acumuladas en la guerra civil más sangrienta que recuerda la historia de los tiempos modernos, Nos con piadoso impulso inclinamos ante todo nuestra frente a la santa memoria de los Obispos, Sacerdotes, Religiosos de ambos sexos y fieles de todas las edades y condiciones que en tan elevado número han sellado con sangre su fe en Jesucristo y su amor a la Religión católica: «maiozem hac dilectionem nemo habet», no hay mayor prueba de amor». (Joan. XV, 13).

En el segundo capítulo hemos demostrado que el Alzamiento Nacional se convirtió en Cruzada por la Civilización Cristiana. Su Santidad Pío XII reconoce explícitamente que el pueblo español se alzó en defensa de los ideales de fe y de civilización cristianas y expresa su gratitud a los que han sabido sacrificarse en los campos

de batalla en defensa de los derechos de Dios y de la religión: «El sano pueblo español, con las dos notas características de su nobilísimo espíritu que son la generosidad y la franqueza, se alzó decidido en defensa de los ideales de fe y civilización cristianas, profundamente arraigados en el suelo de España»... «Reconocemos también nuestro deber de gratitud hacia todos aquellos que han sabido sacrificarse hasta el heroísmo en defensa de los derechos inalienables de Dios y de la religión, ya sea en los campos de batalla, ya también consagrados a los sublimes oficios de caridad cristiana en cárceles y hospitales».

En el tercer capítulo hemos presentado la epopeya de la nueva reconquista de España y el Triunfo de la Ciudad de Dios en el cual ha brillado el auxilio divino, por el cual hemos de dar rendidas gracias; así como no hemos de olvidar los sufragos por los que murieron. Su Santidad Pío XII proclama este auxilio de Dios en la gloriosa gesta que contra el comunismo ha sostenido el pueblo español, el sano pueblo español: «y ayudado de Dios, «que no abandona a los que esperan en El» (Judit, XIII, 17), supo resistir al empuje de los que, en-

gañados con lo que creían un ideal humanitario, de exaltación del humilde, en realidad no luchaban sino en provecho del ateísmo»; y al final de su Allocución alude a las copiosas gracias «que os merecieron los grandes Santos Españoles», de quienes siempre hemos confiado obtendrían de Dios que no permitiese la total des cristianización de España. También indica Pío XII el deber de acción de gracias a Dios y de ofrecer oraciones y sufragos por los que murieron: «Ea, pues, queridísimos hijos, ya que el arco iris de la paz ha vuelto a resplandecer en el cielo de España, unánimos todos de corazón en un himno ferviente de acción de gracias al Dios de la Paz y en una plegaria de perdón y de misericordia para todos los que murieron».

En el cuarto capítulo hemos contemplado la Resurrección de España y sus gloriosos destinos de imperalismo espiritual. Su Santidad Pío XII exalta estos gloriosos destinos de España: «Los designios de la Providencia, amadísimos hijos, se han vuelto a manifestar una vez más sobre la heroica España. La Nación elegida por Dios como principal instrumento de evangelización del Nuevo Mundo y como baluarte inexpugnable de la fe católica, acaba de dar a los prosélitos del ateísmo materialista de nuestro siglo la prueba más excelsa de que por encima de todo están los valores eternos de la religión y del espíritu».

Hemos puntualizado en el mismo capítulo las leyes laicas y perseguidoras derogadas por el Gobierno Na-

cional y las cristianas leyes dictadas en muchas materias. Su Santidad Pío XII elogia estas justas disposiciones reparadoras y estas justas leyes con estas palabras: «La garantía de nuestra firme esperanza son los nobilísimos y cristianos sentimientos de que han dado pruebas inequívocas el Jefe del Estado y tantos caballeros sus fieles colaboradores con la legal protección que han dispensado a los supremos intereses religiosos y sociales conforme a las enseñanzas de la Sede Apostólica».

Hemos advertido que la resurrección de las naciones no es como la impérecedera de los bienaventurados en la gloria, sino que es resurrección que podría volver a frustrarse sin la cooperación de todos desde el lugar en que a cada uno la Providencia le ha colocado. Y Su Santidad Pío XII dice paternalmente: «Exhortamos a los Gobernantes y a los Pastores de la Católica España, que iluminen la mente de los engañados, mostrándoles con amor las raíces del materialismo y del laicismo de donde han procedido sus errores y desdichas y de donde podrían reotornar nuevamente».

Hemos propugnado cómo la Resurrección plena y definitiva de España exige que se finalice la derogación de las leyes injustas e impías, que no todas arrancan de la última República, de conformidad con el sentido de la gloriosa y victoriosa Cruzada. Y eco son estas pala-

(Continuará).



¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

# ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

**Que nunca perjudica**

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español

## Impermeabilizante "ELSAN,"

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general



Firmes especiales de alquitrán y cemento NACIONALES Pida folleto explicativo y referencias a

Productos Nacionales

"ELSAN,"

Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA

Publicidad R. E. I.

## Compañía Española de Seguros

trabajando todos los ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarla en Avila y su provincia

Escribir señor Fraile

«LA PRENSA», Carmen, 16. — MADRID

### Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

Balneario y Finca rústica de 76 hectáreas, vendiendo baratísimo en 175.000 pesetas, junto o separado. Dirigirse: Administrador del Balneario de Calzadilla Ledesma.—Salamanca.

### Importante Entidad

Informes Comerciales necesita corresponsales activos para reorganizar sus servicios. Apartado 72. Madrid.

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos,

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotorax, Pruebas los días de la semana, desde los días a las tres horas: Inyecciones, exámenes clínicos y pruebas biológicas.

Las correspondientes habidas presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Por las tardes en esta Centro son recibidos en consulta.

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares: Miércoles a las once Escolares: Martes y sábados. Lactantes: Lunes y viernes a las once Maternidad: Jueves a las once
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Otorrinitis, nariz y oídos	Martes y viernes a las cinco
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Diagnóstico antivenéreo	Hombres: Día de ocho a diez de la mañana. Mujeres: Martes, miércoles y sábados a las tres.
vacunación antitífica (Dava)	Mañana a las once Tarde a las cuatro
Las demás vacunaciones	Libre de once a una
Recogida de productos (de anéresis) para análisis	Días 4, 11 y 18 de 8 a 9 por la tarde
Recogida de productos para análisis	Días 4, 11 y 18 de 8 a 9 por la tarde
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS — 1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se da el nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogerán a domicilio a las once de la mañana y se entregará a media día.

El Director Fernando Chacón

**Anemia • Clorosis Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídese en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productores que se anuncian en

## CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURAN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos se ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

De los tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURAN

25 pesetas cada tomo

## DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guardia civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

## REUMATICOS!

El estudio de esta enfermedad es esencial para el tratamiento de los reumáticos. El Tratamiento de los reumáticos. FARMACIA...

## ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A ésta tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

LEA USTED El Diario de Avila



## Desde el kilómetro 21...

(Viene de la 1.ª página)

los restos al prior de los Agustinos. Inmediatamente después entra el cortejo en el templo, seguido del Generalísimo y del Gobierno.

### La inhumación

A las cinco y cuarto de la tarde fué despojado el féretro del paño que le cubrió durante todo el trayecto y con una gran soga de seda negra, fué descendido al sepulcro. Se encienden potentes focos que iluminan la severa escena. El Caudillo, el Obispo de Madrid-Alcalá, Cuerpo Diplomático y Gobierno en pleno, se ponen en pie y en posición de firmes, mientras en un impresionante silencio se procede a descender lentamente el féretro que contiene los restos del fundador de la Falange.

A las 5'25 es colocado el féretro en el fondo del sepulcro abierto en la piedra y sobre él se coloca una bandera rojinegra, que se enarboló en los tiempos heroicos de la Falange antes del Movimiento.

### Palabras emocionadas del Caudillo

Después de entonar el «De profundis clamavi ad Te Domine», el Caudillo descendió del presbiterio, acompañado de su séquito y del prior del Monasterio.

Al llegar a la sepultura deposita la arena que le había sido entregada, se cuadra, saluda con el brazo en alto y visiblemente emocionado pronuncia las siguientes palabras:

*José Antonio, símbolo y ejemplo de nuestra juventud, en los momentos en que te unes a la tierra que tanto amaste, cuando en el horizonte de España alborea el bello resurgir que tú soñaras, repetiré tus palabras, ante el primer caído: Que Dios te de su eterno descanso y a nosotros nos lo niegue hasta que hayamos sabido ganar para España la cosecha que sembró tu muerte... ¡José Antonio Primo de Rivera...! Un «¡Presente!» clamoroso y unánime que atruena el espacio es contestado por todos los asistentes. El acto del enterramiento ha terminado.*

El Caudillo sale a continuación de la Basílica, acompañado del Gobierno, Junta Política, Consejo Nacional y Cuerpo Diplomático. En el Patio de los Reyes se entona con acentos emocionados el «Cara al Sol». A las seis y media abandona el Jefe del Estado el histórico Monasterio, a los acordes del Himno nacional.

Todas las banderas son puestas en alto. Se efectúa el desfile de las fuerzas que habían asistido al acto cuando eran las siete de la tarde.

Se calcula que a la ceremonia han asistido más de 150.000 falangistas, y entre banderas, guiones y estandartes figuraban en el acto unas 10.000 enseñas.

## Junta local del Día del Plato Único, de Avila

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de todos los dueños de Hoteles, Pensiones, Casas de Huéspedes y Casas de Comidas que las cuotas de Plato Único correspondientes al mes de noviembre deberán ingresarse durante los días 2 y 4 del mes de diciembre.

Igualmente se pone en conocimiento del público en general que para el pago de cuotas a los comprendidos en el primer grupo se han señalado los días cinco, seis y siete y para los comprendidos en el segundo grupo los días nueve, once y doce, todos ellos del mes de diciembre.

El cobro se llevará a cabo de tres a seis de la tarde en las oficinas de la Delegación de Hacienda.

VENDO hierbas y aprovechamientos de verano dehesa Campiñuelas término Los Blazquez, (Córdoba) Razón, Muñoz Casillas. Notario. Alfonso XII, núm. 7. Sevilla.

## Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará el competente profesor de música don Eliso Martín Arribas.

### Petición de mano

Por don Rafael Sánchez González, médico de Blascosancho, y para su hijo el doctor don Genaro Sanz Ríos, médico de Alamedilla del Berrocal, ha sido pedida ayer a doña Prudencia Pindado de Aveinte, la mano de su bella hija Ramona Martín Pindado.

Entre los novios se cruzaron varios regalos. La boda se celebrará en el próximo mes de enero.

### Natalicio

Asistida por el tocólogo don Teodoro Jiménez, ha dado a luz un hermoso niño, la esposa del contable de la fábrica de harinas del señor Ramírez, don Félix Hernández Mulas (nacida Hortensia San Segundo).

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Reyneiro Escobar Martínez, que murió en Logroño.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de este finado señor (que en paz decaense).

OCASION se vende una máquina cortadora de fiambres BERKEL número 5, en Salamanca, calle de la Luna, número 2 2.º Gerardo Hernández.

### Registro civil

Día 30 de Noviembre

Matrimonios: Andrés Herráez Alonso con Angeles Hernández Martín, en San Pedro; Rafael López de Antonio con M.ª García de la Cruz, en San Vicente; Eleuterio Hurtado García con Vicenta Cámara Llorente, en San Pedro; Florianio Sánchez Rodríguez con Felipa Pérez González, en San Juan.

Día 1 de Diciembre.

Matrimonios: Basilio García Sánchez con Guadalupe de San Nicolás del Barrio, en San Vicente; Juan Soto Hernández con Juana García González, en San Vicente.

Nacimientos: José Saucedo Sampietro, Telares 8.

Defunciones: Basilio San Segundo Hernández, de 70 años, Plaza San Nicolás 10; Froilán Sánchez Alonso, de 71 años, Empedrada 4.

### Lotería de Navidad

Se están agotando los billetes para el tradicional sorteo de Navidad. Precio del billete 2.000 pesetas (hay dos series) vigésimos a 100 pesetas, la cuantía de los 3 primeros premios es de quince, seis y dos millones respectivamente. Administración de Loterías. Santa Teresa, 9. Avila.

## Subasta voluntaria e extrajudicial

El día 5 de diciembre, a las doce horas, en el despacho del Procurador de Avila don Damián García Mediero, San Segundo 1 y 3, se venderán en subasta extrajudicial, con arreglo a las condiciones y bases que se hallan de manifiesto en dicho despacho los siguientes bienes pertenecientes a la herencia testada de doña Petra Martín Gil.

Veintitres mil pinos negrales y trescientos albares aproximadamente y el terreno donde están enclavados, un prado y varias fincas rústicas, sito todo en términos municipales de Riocabado y El Oso (Avila), y en el de Villeguillo de la provincia de Segovia.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Se pone en conocimiento del público en general que mañana sábado, se pondrá a la venta arroz, azúcar y bacalao, correspondiendo por cartilla del plato único un kilo de azúcar, un kilo de arroz y medio kilo de bacalao.

Los señores alcaldes-delegados locales de Abastecimiento y Transportes de esta provincia, frecuentemente hacen peticiones a otras Jefaturas solicitando autorización para adquirir artículos alimenticios o mercancías intervenidas para cuya circulación interprovincial se requiere la guía modelo número 3. Dichas peticiones no están de acuerdo con las normas fijadas por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes y además, si se admitieran, se causaría perjuicio para el abastecimiento normal ya que las autorizaciones concedidas escaparían al control de la Jefatura de esta provincia. Por tanto, todas las peticiones habrán de hacerse a esta Comisaría, las cuales se tramitarán por conducto reglamentario.

Con el fin de conocer exactamente las necesidades de pimentón para matanzas, se pone en conocimiento de los señores alcaldes de esta provincia que en plazo de cinco días, a partir de la inserción de la presente en el B. O. de la provincia, presentarán en esta Jefatura nota en la que se haga constar número de kilos precisos, para los fines arriba expresados.

El Gobernador Civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

## Boletín del Obispado

Recibimos el número, de fecha 29 de noviembre, del «Boletín Oficial Eclesiástico» de esta diócesis.

Publica la Encíclica de Su Santidad Pío XII; circulares sobre la primera Encíclica de S. S. y prescribiendo de nuevo oraciones por la paz; sobre funerales por las víctimas de la persecución marxista y de la guerra; fiesta de la Purísima Concepción; colecta del día de Navidad; sobre las suscripciones «pro Culto y Clero»; designación de habilitado del Clero. Edictos de provisión de becas en el Seminario y otros interesantes documentos y notas diocesanas.

### Pagaduría Militar de Haberes de Avila

Días de pagos en el Banco de España el 1, 2 y 4 de Diciembre de 11 a 13.

# El ejército soviético invade Finlandia por tres sitios

Viene de la página primera  
3 contra 141

HELSENKI.—El mariscal Gusavo Mannerheim, jefe de la defensa de Finlandia, ha asumido la defensa de una nación de 3 millones de habitantes contra una potencia de 141 millones de habitantes.

El Ejército soviético cuenta con efectivos de 400.000 combatientes, repartidos en diez divisiones. Todos los jefes del Ejército tienen menos de cuarenta y cinco años.

### Franquean la frontera

HELSENKI.—Se conocen detalles de la forma en que se realizó la agresión soviética contra Finlandia. Las tropas rojas franquearon la frontera esta mañana por tres sitios diferentes y en Carelia avanzaron rápidamente hacia las fortificaciones finlandesas, donde encontraron resistencia.

Las tropas rojas han ocupado Terioki y el istmo de Carelia.

Se han efectuado dos bombardeos sobre Helsinki, uno por la aviación, y en las primeras horas de la tarde, por la escuadra roja. EFE.

### Primer comunicado de guerra

HELSENKI.—Las tropas soviéticas han cruzado la frontera sin declaración de guerra. En algunos puntos avanzaron sobre territorio finlandés, pero fueron después rechazadas por nuestras fuerzas. Al norte de Ladoga fueron inutilizados dos tanques rusos, sin que nuestras tropas pasaran la frontera por ningún sitio.

Helsinki ha sido atacada varias veces por la aviación soviética, que produjo víctimas entre la población civil.

Lahti ha sido también bombardeada y aunque los daños materiales han sido mínimos, han resultado cuatro personas muertas y trece heridas.

La isla de Hangoe fué igualmente

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

### Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto con vigencia de seis meses, los señores siguientes:

Luis Rodríguez Sáez, Victoriano Fernández Sánchez, Antonio Rodríguez López, Benigno Rodríguez López.

## DE LA ALCALDÍA

A fin de facilitar el suministro de tripas de ganado vacuno en el Matadero municipal, se pone en conocimiento del público, que no se entregará cantidad alguna de este artículo, no yendo provisto de documento expedido por la Administración de Rentas municipales, acreditativo de haber realizado matanza de cerdo en su domicilio, y en consecuencia, a partir de esta fecha quedan anulados los vales números facilitados por el señor administrador del Matadero, para la entrega de citado artículo a particulares.

El alcalde.

### Abastecedores fraudulentos

Ha sido decomisada una banasta de manzanas por hallarse en malas condiciones, a Rafael González, de Navalunga.

Igualmente ha sido sancionado el lechero Alejandro Meléndez por intentar vender leche aguada. No es la primera vez.

bombardada, resultando un muelle y varios heridos.

Las líneas férreas fueron atacadas por la aviación rusa en varios lugares, pero sin resultado.

La flota soviética ha bombardeado varios puntos de la costa.

A consecuencia de los ataques aéreos se han incendiado siete u ocho casas en Helsinki y ha quedado destruida la Escuela Superior Técnica.

En Viborg han resultado muertas nueve personas.

El ataque contra la isla de Hangoe fué llevado a cabo por cuatro aviones rusos, a las 11,30 de la mañana. Todas las bombas cayeron al agua, pero a las 14,40 los aparatos soviéticos bombardearon de nuevo la isla, ocasionando un herido.

La ciudad de Marienhamm ha quedado sin luz. El Gobierno se ha reunido en Consejo secreto.

Las dos Cámaras le han otorgado un voto de confianza.—EFE.

### Aparatos soviéticos derribados

HELSENKI.—El ministro de Defensa finlandés anunció que dos aparatos soviéticos han sido derribados uno de ellos cerca de Helsinki.

Por otra parte, se sabe que las tropas soviéticas se preparan a desembarcar en las islas de Seitakar, en el golfo de Finlandia.—Stéfani.

### Incendios y bombardeos

LONDRES.—Comunican de Helsinki, que en el centro de la capital estallaron unos incendios provocados por las bombas incendiarias arrojadas por dos escuadrillas de aviones soviéticos y alimentados por el fuerte viento reinante.

Los rusos bombardearon las escuelas y hospitales, haciendo una decena de víctimas. En Helsinki los muertos y heridos se cuentan por centenares.

Las tropas soviéticas intentaron desembarcar en Hangoe, pero fueron rechazadas por los habitantes, que han empuñado todas las armas para defender la isla.

El anuncio de que toda la flota rusa ha salido de Kronstandt, ha causado mucha impresión.

Las tropas finlandesas se retiran a la línea principal de defensa, a 25 millas de la frontera. El servicio aéreo y telegráfico con los países escandinavos ha sido suspendido.—Stéfani.

### Alemania simplemente espectadora

BERLIN.—En los círculos berlineses se recuerda, en relación con el conflicto ruso-finlandés, el punto de vista alemán expuesto reiteradamente, según el cual el Reich desempeña un simple papel de espectador.

Se hace resaltar que Alemania compartía, sin embargo, el deseo ruso, si bien Alemania no participa en las diferencias entre Rusia y Finlandia.—EFE.

### Opina Chamberlain

LONDRES.—En la sesión de la tarde de los Comunes, el jefe laborista preguntó por la situación en Finlandia, y Chamberlain dijo que la Cámara ya conocía los hechos anteriores. El Gobierno soviético ha expuesto su aprensión por la proximidad de Leningrado a la frontera finlandesa, y de aquí nacieron todas las peticiones respecto a Finlandia.

La actitud del Gobierno finlandés no tuvo nada de provocadora, aunque el Gobierno declaró que no haría nada que comprometiese su actitud de nación soberana.

La nota finlandesa entregada en Moscú estaba redactada en términos conciliatorios y proponía un arbitraje.

ROMA.—La Prensa de la tarde publica con gran relieve la noticia del principio de las hostilidades por parte de la U. R. S. S. contra Finlandia. Los periódicos comentan la entrada de las tropas soviéticas en Karelia, la incursión de los aparatos soviéticos sobre Helsinki y Vivorg y el valle Vudski y la ocupación de la península de los Pescadores por las tropas rusas.

### El Gobierno francés contra el comunismo

PARIS.—Esta mañana Daladier ha pronunciado la declaración gubernamental.

Nuestros lazos con Inglaterra pueden ya ser considerados como una fusión completa de los recursos de ambos países para el mismo fin: la victoria.

Las esperanzas de provocar una disensión entre las dos naciones son vanas. Francia está reconocida a los hombres de Estado extranjeros por sus esfuerzos en favor de la paz.

El Gobierno francés rindió ya homenaje el 2 de Septiembre ante esta misma asamblea a los supremos esfuerzos de Mussolini para salvar la paz.

Desgraciadamente, la agresión alemana hizo fracasar este esfuerzo.

Como el propio Mussolini dijo, la política adoptada el 1 de Septiembre por Italia responde a sus intereses nacionales, a sus acuerdos políticos y a su deseo de evitar por todos los medios la extensión del conflicto.

La política italiana ha sido en estos tres meses un factor importantísimo para mantener la paz del Mediterráneo.

Francia respeta la dignidad y los intereses de Italia.

Las relaciones franco-españolas mejoran gracias a una recíproca comprensión. Esta mejora corresponde a los intereses de los dos países.

Francia no abandonará las armas hasta que pueda tratar con un Gobierno alemán cuya firma represente verdaderamente el compromiso de la nación alemana y no sean reparados los daños a las naciones más débiles ni se pueda restablecer una seguridad estable.

Estas y otras declaraciones lee el Presidente y seguidamente añade:

—Pero cuando en septiembre se levantaron todos los franceses para defenderse, entonces los comunistas cambiaron bruscamente de posición y se pusieron al lado de Alemania. Cuando teníamos todavía paz, nos empujaban a la guerra, cuando nuestros muchachos han caído bajo las balas y los obuses, han ido al campo enemigo. Esta abominable traición no ha logrado, merced al buen sentido del pueblo francés, los frutos que el enemigo esperaba. Nosotros los aplastaremos. Les aplicaremos todo el rigor de la Ley, conscientes de que de esta manera cumplimos un deber sagrado para con los que combaten y los que sufren.—EFE.

PARIS.—Se han aprobado los plenos poderes al Gobierno por 318 votos contra 175.—EFE.

PARIS.—La Cámara de los Diputados ha aprobado la petición del gobernador militar de París de suprimir la inmunidad parlamentaria de los once diputados comunistas.—EFE.

PARIS.—El diputado comunista Bonlé ha sido detenido por la Policía a la salida de la Cámara.—EFE.

## Modernice su aparato de Radio

A su receptor Philips se le puede adaptar onda extracorta. Pida informes al representante oficial Manuel San Román, LA BIGORNIA AVILA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS